

La Fondation CNP Assurances retient 5 projets emblématiques pour agir pour la santé physique et mentale des jeunes

Le 17 juin 2025, le conseil d'administration de la Fondation CNP Assurances a sélectionné les lauréats de son appel à projets « Agir pour la santé des jeunes » lancé en février 2025. Une sélection qui s'est appuyée sur des avis d'experts extérieurs, un comité consultatif « collaborateurs » et un comité consultatif « jeunes », pour donner la parole aux premiers concernés. Résultat : un choix de 5 projets ancrés dans les réalités du terrain : soutien pour les jeunes proches de personnes atteintes de troubles psychiques, santé mentale des lycéens et étudiants, formation et accompagnement des équipes éducatives et activité physique pour les enfants atteints de cancer...

L'appel à projets a rencontré un vif succès avec 430 candidatures, dont 250 projets complets déposés. Parmi eux, 15 projets ont été présélectionnés pour une analyse approfondie.

Cinq projets lauréats engagés pour la santé des jeunes

À l'issue de l'appel à projets de la Fondation CNP Assurances, 5 structures ont été retenues pour la qualité, l'impact et la portée inclusive de leurs actions :

- **Ecolhuma** - *Projet Bien-être à l'école - une approche innovante pour développer les compétences psychosociales* - une démarche fondée sur une approche holistique et préventive, en vue d'intégrer durablement les compétences psychosociales (CPS) dans les pratiques pédagogiques dès la maternelle auprès de 200 000 enseignants dans toute la France. L'objectif est de prévenir le stress et de favoriser le bien-être à long terme des jeunes.
- **Fondation Falret** - *Projet Les Funambules Falret* - un service de prévention et d'accompagnement unique en France dédié aux jeunes de 0 à 30 ans, qui grandissent auprès d'un parent, d'un frère/sœur souffrant de troubles psychiques. Le service est accessible par téléphone, en visio-conférence et par messagerie sur les réseaux sociaux et sur www.jefpsy.org. Des lieux d'accueil dédiés sont en déploiement dans plusieurs régions. Ce service veille à prévenir le retentissement de la maladie psychique de leur proche sur la santé et le développement de ces jeunes.
- **Learning Planet Institute** - *Projet "LISA France 2030"* - Projet de recherche-action interdisciplinaire conçu afin de mieux accompagner le bien-être et la santé mentale des élèves, de la classe préparatoire (CP) jusqu'au lycée, notamment en renforçant les moyens d'action des enseignants. Le projet, porté par un consortium en partenariat avec des laboratoires de recherche, sera déployé en France et à l'international auprès de 6 000 enseignants d'ici 2028. Ce projet est cofinancé par l'État français dans le cadre du dispositif « Innovation dans la forme scolaire » de France 2030.
- **Nightline France** - *Projet de déploiement de la Fresque de la Santé mentale® et d'actions de proximité pour améliorer la santé mentale des jeunes* - développer des dispositifs en pair à pair au sein des campus et autres lieux de sociabilité des jeunes visant à informer et déstigmatiser les sujets de santé mentale. La Fresque de la Santé mentale®, outil d'intelligence collective, sera utilisée pour sensibiliser, outiller et engager les participants sur les enjeux de santé mentale.
- **Sourire à la Vie** - *Projet d'accompagnement des enfants atteints de cancer* - proposer un accompagnement multidimensionnel, intégrant des programmes complets de plusieurs soins de supports, dont l'activité physique au quotidien, dans l'objectif de répondre à toutes les problématiques de santé physique et mentale des jeunes, pendant et après la maladie.

Ouverture d'un lieu unique en France accueillant des enfants de l'ensemble du territoire.

Une méthodologie qui mobilise jeunes, experts et collaborateurs

Dans le cadre de cet appel à projets, afin de sélectionner les plus pertinents, la Fondation a mis en place un processus d'intelligence collective inédit. Deux comités consultatifs ont été créés, réunissant en mai dernier une dizaine de jeunes âgés de 14 à 23 ans, directement concernés par les actions proposées, ainsi que des collaborateurs de CNP Assurances, parents de jeunes de moins de 24 ans. Leur mission ? Donner leur avis sur les projets, partager leurs points de vigilance et nourrir le processus de décision en amont du conseil d'administration. Ces échanges ont permis de faire émerger des projets à fort impact, en phase avec les besoins réels des jeunes.

Plusieurs experts du domaine de la santé ont d'autre part été consultés pour sélectionner des projets qui répondent concrètement aux besoins des jeunes dont des personnalités qualifiées, membres du conseil d'administration :

- Pr Ludovic Gicquel, chef du pôle de psychiatrie de l'enfant et de l'adolescent au Centre hospitalier Laborit, à Poitiers ;
- Dr Virginie Halley des Fontaines, membre du Haut conseil de la santé publique ;
- Geneviève Justin, principale du collège Paul Éluard à Bonneuil-sur-Marne.

Et des personnalités sollicitées pour leur avis consultatif ;

- Richard Steyer, directeur général de l'association "École des parents et des éducateurs d'Ile de France", association fondatrice du Fil Santé Jeunes
- Dominique Monchablon, psychiatre, Fondation Santé des Étudiants de France,
- Pr François Carré, cardiologue, président du collectif Pour une France en forme

En parallèle de cet appel à projets national, la Fondation CNP Assurances continue de soutenir l'engagement citoyen de ses collaborateurs, en finançant des projets qu'ils portent ou soutiennent eux-mêmes sur le terrain, en lien avec les valeurs de solidarité, de prévention et d'inclusion.

Agathe Sanson

Vice-Présidente de la Fondation CNP Assurances, directrice dialogue parties prenantes, mécénat et communication, membre du comité exécutif



« Engagée depuis 30 ans pour la santé, la Fondation CNP Assurances a, en 2025, décidé de concentrer son action sur celle des jeunes. Selon les études, ils figurent parmi les plus exposés aux risques en matière de santé. Une réalité dont témoigne le nombre exceptionnel de réponses à notre appel à projets. Pour les partager et s'assurer que notre action soit la plus utile possible, nous avons pris le temps de consulter des experts, ainsi que les premiers concernés, au travers d'un comité consultatif de jeunes, pleinement intégrée dans le processus de sélection. La liste des projets retenus est le résultat de cette démarche. Ils sont ambitieux, s'attaquent à des combats essentiels, et nous sommes fiers de pouvoir les soutenir et les aider à changer d'échelle pour un impact durable. »

A propos du groupe CNP Assurances

Assureur de biens et de personnes, le groupe CNP Assurances compte plus de 8300 collaborateurs. Son résultat net s'élève à 1 582 M€ en 2024. Filiale de La Banque Postale, le groupe est N° 2 de l'assurance emprunteur immobilier et de l'assurance-vie en France. Il est le 5^e assureur en Europe et le 4^e assureur au Brésil. Ses solutions sont distribuées dans 19 pays par différents partenaires et assurent plus de 36 millions de personnes en prévoyance et protection, et 13 millions en épargne-retraite. CNP Assurances est un assureur et investisseur responsable (400 Md€ investis dans tous les secteurs) qui agit pour une société inclusive et durable, protégeant et facilitant tous les parcours de vie.

Contacts

Florence de Montmarin 01 42 18 46 51
Tamara Bernard 01 42 18 86 19

servicepresse@cnp.fr

Suivez-nous : [in](#) [f](#) [v](#) [@](#) [X](#)

